
10代 0人

20代 4人

30代 11人

40代 23人

50代 12人

60代 11人

70代以上 13人

74人

広報あつぎ1356号（8月1日号）インターネットモニターアンケート結果

Ｑ　あなたの年代を選択してください。



Ｑ　今回の「広報あつぎ」について、意見・感想、その他、取り上げてほしい内容があればお聴せください。

■ 身近な話題だから。

■ 興味があったから。

■ 夏の夜空に興味があるから。

■ きれいな写真に惹かれました。

■ 星の環がすごくきれいで印象的でした。

■ きれいな表紙だったので目を惹きました。

■ 夏休みに最適な自然学習として興味がある。

■ 夜空に興味があるから。夏らしいテーマだった。

■ 夏の夜、子どもと星座でも観察しようかと思いました。

■ 厚木市でとてもきれいな星空が見られることを知り、感動しました。

■ とても身近なところからの写真で、こんなに星が見えていたのだと思った。

■ 外出自粛でどこにも行けないため、時間があるときには空を見たくなった。

■ 開けた所であれば、住宅街でも北極星まわりの星空を観察できることが分かった。

■ コロナ禍で暗い話題が続いていたので、夜空を眺めて気分転換しようと思いました。

■ ペルセウス座流星群がとてもきれいに撮られていて感動しました。だいたいどこで撮られたのか分かりま
すが、こんなきれいには撮れません。

■ この北極星を中心にした夜空の円周運動の写真は、420枚の写真を重ねていると紹介されていました。
シャッターを多重に押したということでしょうか。いずれにしても今の夜空でこのような写真を撮ろうとする
と、サーチライトや航空機、人工衛星などが映り込み、なかなか思うように撮影できないと思います。撮影
の苦労を感じながら夏の夜空に輝く星の写真を眺めるのも楽しいものです。

■ 複合施設の整備について知らなかったから。

■ 新しい街づくりなので、完成が楽しみです。

■ 市役所の移転がどうなっているのか気になったから。

■ これからの厚木市の発展がどうなるのか気になったから。

■ 税金で作る建物でもあるため、どのようになるか非常に気になる。

■ 複合施設ができることは知っていましたが、詳しい内容が分かって良かったです。

■ 複合施設の完成が今から楽しみです。厚木市が更に発展していくことを期待しています。

■ 本厚木駅周辺の街づくりの計画と進捗に関心があります。駅周辺の再開発に期待します。

■ この施設ができることにより、厚木市がどのように変わっていくのか、とても気になります。

■ 自転車置き場などが撤去され、何ができるのかを調べようと思っていたところなので、タイムリーな話題
だった。

■ 南口が再開発され、東口も複合施設ができることで新しく生まれ変わるという、とても明るい話題で有り難
いです。

■ 市庁舎、図書館等が入る複合施設ができることを楽しみにしています。是非、高齢者が憩えるバリアフ
リーをお願いします。

広報あつぎ1356号（8月1日号）インターネットモニターアンケート結果

１面　夏の夜空に輝く星

２面　進む複合施設の整備



■ 厚木市には、ららぽーとのようなすてきな商業施設がないので、シャッター街となっている地域を開発し
て、大きな楽しい施設を作ってほしいと願う気持ちで読みました。

■ あまり詳しく知らなかったので、今回詳しく知ることができて良かったです。すごく楽しみです。図書館はよ
く利用するので、今後子どもたちと一緒に行ってみたいです。

■ 今の庁舎は、第二庁舎と分かれていて大変不便を感じています。図書館もその一つなので、複合施設が
整備され、住民が快適に利用できるようになることが待ち遠しいです。

■ 複合施設が市街地の象徴になると思ったので、構想が気になりました。住みやすい持続可能な市を目指
してほしいと思いました。プラネタリウムとミニシアターはあり続けてほしいです。

■ 図書館やプラネタリウムはよく利用するので、どのような建物ができるのか楽しみ。近隣の市でも、新し
い、すてきな公共の建物を建てているので、厚木市も利便性の良い、新しい技術を取り入れた空間を
作ってほしいから。

■ 今まで、複合施設について十分な説明がなかったが、やっと施設の詳細が分かってきました。これからも
積極的に広報してほしいです。大事な税金を使うのですから、機能的な配置にして、市の活性化につな
がるよう望みます。

■ 複合施設の整備計画が進み始めたことに関心が持てます。国や県の行政機関も入り、行政の円滑な流
れと、中心市街地の魅力ある街づくりに期待しています。官民が協働し、使い勝手の良い複合施設を目
指してほしいと思います。複合施設の新設により、交通渋滞や駐車場の整備についても考慮してほしい
です。

■ 外部評価は厚木市の事業に対して市民が意見を述べられる良い機会だと思う。

■ 普段は小さく紹介されていることが多い市民参加の情報が大きく紹介されていたので、詳しく知ることがで
きた。また、今回はインターネット上で視聴できる取組がなされていることも大きな前進だと感じた。

■ 今回の評価対象の事業内容を見ると、過去何回も行われている外部評価と同様で、市民全体として関心
がある項目がないと思います。新庁舎整備の基本構想の策定など、もっと意見が出て市民全体の関心
がある項目になってほしいです。

■ キャンセル情報について簡潔に載っていたので、とても分かりやすかったです。

■ キャンセル情報を知りたかったが､方法が分からなかったので、LINEを登録しようと思いました。

■ 新型コロナウイルスが感染拡大している中、このような情報は助かります。さっそく登録しました。

■ 近隣市町村ではワクチンが足りなくて予約ができないところも多々あります。厚木市はキャンセル待ちが
登録できるなど、行政がとても前向きで行動が早いのがとても有り難いです。

■ 感染拡大が懸念される中、ワクチン接種はどの世代でも注目されていることです。なかなか予約が取れ
ないという話を耳にし、キャンセル枠で接種できる人が一人でも増えたらなと思っていたので、とても良い
サービスだと思います。

■ セミの種類がこんなにあることに驚きました。

■ 近場で楽しめる場所を探していたので参考になった。

■ 厚木市にもこんなに楽しい場所があったのかと驚きました。

■ セミの記事を子どもに見せました。レア度に子どもが興味を持っていました。

■ コロナ禍で遠出ができないので、市内でも楽しめる場所の掲載は有り難かったです。

■ 今年は旅行もできないので、自宅で子どもと楽しもうと思った。花火をやってみたい。

３面　キャンセル情報をラインで発信

３面　外部評価に参加しよう

4・5面　近くで楽しむ厚木の夏



■ 今年の夏もたくさんセミが鳴いてましたが、セミの種類が沢山あり、勉強になりました。

■ 子どもの頃、よくセミ取りをしていたが、いろいろな種類のセミが紹介されていて懐かしく思いました。

■ セミのところに興味がありました。自分たちで見つけられるのは、アブラゼミ、ミンミンゼミまでかなと思い
ました。

■ 厚木市にエゾセミがいることは知らなかったが、「ビィー」という鳴き声は聞いた気がするので、見つけて
孫に見せてやりたい。

■ 70年前ですが、昆虫採集をしていました。厚木市はいろいろな昆虫が見られます。この環境を守るのが市
民の義務だと思っています。

■ 我が家の近所でも夏はセミがたくさん鳴いています。セミの種類がたくさんあることを知り、次に会うセミは
どんな種類なのか、興味を持ちました。

■ ゲームの普及等で、なかなか普段体験することができなくなった遊びがたくさん掲載されていて、現代の
子どもたちにも楽しんでもらいたいと思った。

■ 子どもが三人いて、どのように夏休みを過ごそうかと悩んでいたので、市内で楽しめる情報は有り難いで
す。特に、火薬を使わない花火は楽しそうだと思いました。

■ 孫と散歩をしていると、セミの幼虫の抜け殻や成虫で亡くなったセミの死体をよく目にします。「これは〇
〇ゼミだよ」と教えてやると、目を丸くして聞いてくれるので、大変参考になりました。

■ 地元や自宅での夏の楽しみ方の解説は時世もありますが、身近に楽しめることを再確認しました。ちなみ
にクマゼミのレア度は一番高かったですが、自宅周辺でよく鳴き声が聞こえます。レアな種類なのでしょう
か。

■ 火薬を使わない花火は、目新しくて楽しそうです。季節柄使い捨てカイロはないので、この冬を越して来
年に挑戦してみようと思います。菅原さんはいつも変わったことを見せてくれるうえに、分かりやすく解説
してくれるので楽しいです。ありがとうございます。

■ 熱海の土砂災害現場へ厚木市から消防隊が出動していたことを知り、過酷な状況の中で大変な役目をし
てくださったことに感謝の気持ちになりました。

■ 写真に興味があるから。

■ 今年はなかなか外出してイベントなどに参加する機会がないので、せめて写真で楽しませてほしいです。

■ 地下道などでコンクールの写真を拝見しました。すてきな写真が多く、自分も厚木市のすばらしいところを
発信してみたいと思いました。

■ コロナ禍で大きなイベントが中止になる中、写真を通じて市内の魅力を発見できる広報写真コンクール
は、安全安心に楽しめるすてきなイベントだと思います。

■ 厚木市の自然を楽しみたいから。

■ 毎号自然歳時記を楽しみにしているから。

■ 自然と共存することは、今後とても大切なことだと思う。

６人

興味を持てる記事がなかった

８面　自然歳時記

６面　あつトピ！

８面　広報写真コンクール



Ｑ　今回の「広報あつぎ」について、意見・感想、その他、取り上げてほしい内容があればお聴せください。

■ 役立つ情報が多かった。

■ 次号も期待しています。

■ 次号を楽しみにしています。

■ 全体的におもしろくないです。

■ 8月らしい記事が多く良かったです。

■ 数年後の鮎まつりを楽しみにしたいです。

■ 夏休みならではの内容が多く、時宜に適していた。

■ つまらない内容が多い。特に議会関係や文化会館の広告。

■ 彩りも豊富で大変見やすくなっていますね。これからも期待しています。

■ いつも楽しく拝見しています。これからも厚木市の最新情報を期待しています。

■ 厚木市の広報紙は良くできているなと改めて感じます。毎回楽しみにしています。

■ 新型コロナウイルス関連の記事が少なく、世の中の新型コロナウイルスに関する緊張感が薄れてい
ると思った。

■ 今回も話題がたくさんあり、とても楽しめた。昔の自分の夏休みを思い出すこともでき、懐かしさがよ
みがえった。

■ 夏らしい記事が多くて良かったと思います。コロナ禍であまりのびのびとできない子どもたちのため
によく考えられた紙面だったと思います。

■ 今回は市議会だよりや、ぶんか情報館、農委だよりがあり、読み応えのある内容が多かった。毎回
このくらいの情報があれば、コロナ禍で家にいても情報が得られると思う。

■ 全体的に大人から子どもまで読むことができ、参考になる記事になっていて親しみを感じます。ま
た、熱海市の土砂災害の救助活動に出動した、厚木市消防援助隊のみなさん、本当にお疲れ様で
した。活動に感謝しています。

■ 夏を感じられる今号でした。ただ、土砂災害など悲しい話もありましたが、厚木市も救助に貢献して
いたことを知り、うれしく思います。1番良かったのは、1面で見覚えのある田んぼからの夜空の写真
がとてもきれいで、稲の青さが夏らしく、星もきれいで厚木市でもこんな写真が撮れるのか、と驚きま
した。

■ 厚木市の広報紙はいつも内容が薄い。何年間か通してみると同じ記事の繰り返しになっている。事
例として、外部評価対象の事業内容、古民家岸邸の記事で古民家岸邸の雛まつりや古民家岸邸の
端午の節句、古民家岸邸の七夕、古民家岸邸で十五夜、あつぎ古民家岸邸で十三夜等々、何十年
も同じ内容の繰り返しで興味が持てない。もっと市民にとって必要な情報を掲載してほしい。

■ シャッター街を何とかしてほしい。治安が悪くなりつつあるみたいなので、やめてほしい。

■ 鮎まつりをオンラインで開催するようなイベントがあれば、少しは夏の思い出になって良いと思いま
す。

■ 健康について取り上げてほしい。

■ 簡単な筋トレを紹介してほしい。

■ お得な情報などを載せてほしい。

■ 生活にたくさん役立つ情報がほしいです。

広報あつぎ1356号（8月1日号）インターネットモニターアンケート結果



■ 秋におすすめの本があれば紹介してほしい。

■ ワクチンの副作用について取り上げてほしい。

■ 幼稚園の入園準備に役立つ情報を知りたいです。

■ 街の人の生の声をもう少し聞きたいと思いました。

■ 子どもが土日に参加できるイベント情報を掲載してほしい。

■ ワクチン接種の予約状況等が一覧できるような情報を掲載してほしい。

■ 新型コロナウイルス情報や子育て情報、季節の情報を取り上げてほしい。

■ 厚木市は感染者が多いため、感染経路や感染状況等を取り上げてほしい。

■ ワクチンに関することや感染者数について取り上げてもらえると、とても助かります。

■ 厚木市の文化財やその保護・保全に関する連載を短文でも良いので、毎号掲載してほしい。

■ 多岐にわたりいろいろな情報発信がありますが、交通インフラを取り上げてほしいと思います。

■ コロナ禍で辛い状況にあるが、頑張っている人たちを特集することで、みんなで頑張ろうと思えると
良いと思う。

■ 市職員の待遇・給料等について、厚木市独自の市民サービス、財政調整基金の使い方について取
り上げてほしい。

■ 感染者数が増えているので、引き続き市内で楽しめることや自宅でも楽しめること、感染対策などに
ついて載せてほしいと思います。

■ コロナ禍で楽しみにしていたイベントが中止になってしまうなど、ストレスを感じることが多くなってい
るので、代わりになるようなものができたら取り上げてほしい。

■ 駅も改修が進み、厚木市が進化していくことが楽しみです。若い世代だけでなく、これまで支えてくれ
た商店街や高齢者等にも魅力ある街づくりであるよう願っています。

■ 市内の宿泊療養の現状や病院の入院状況など、もっと危機感を持たせるためにも詳しい状況を掲
載してほしい。また、市内のワクチン接種での重い副反応の掲載もしてほしいです。

■ 感染者数が大幅に増え続け、2学期からの子どもたちの学校生活の対応がどのようなものになるか
不安です。1年前に比べ、学校も新型コロナウイルスに慣れてきて、行事などを行っているようにも
感じます。今、子どもたちを守るためにどのようなことをしたり、備えたりした方が良いか知りたいで
す。

■ 表紙の夜空がとてもきれい。

■ 今号1面の写真もとてもすてきでした。夜空を観察してみたくなりました。

■ ペルセウス座流星群は12日から13日ということなので、見てみようと思う。

■ 家で過ごす時間が多く、子どももいるため、ペルセウス座流星群の案内や、家でできることの紹介が
あって良かった。

■ ペルセウス座流星群が見えるということで、近所の田んぼや、車、ビルが少ない場所を少し散歩して
みたいと思いました。

■ ペルセウス座流星群は一番なじみの流星群なので、観察の仕方やどこから来るのか等、解説を入
れてほしいと思いました。

■ 夏休みに入った子どもたちが多いので、子ども向けの記事やタウンガイドが充実していた。また、表
紙の星もとてもきれいで魅力的でした。

■ 自宅近くだと表紙のようなきれいな流星群が見えにくいので、おすすめの場所などを紹介してもらえ
ると、子どもと鑑賞できて良いかと思います。



■ 市役所の移転先が駅側なので、渋滞が心配になった。

■ 複合施設には消費者が気軽に相談できる消費者センターの設置をお願いします。

■ 複合施設についても市役所が移転するので関心がありました。駐車場がどのようになるのか気にな
ります。

■ 複合施設については、後でしっかり読もうと思いました。　また、花火を作るのは楽しそうだと思いま
したが、材料をもらうのも密になりそうなので諦めました。

■ ワクチンのキャンセル情報がLINEで分かるという取組はとても良いと思いました。個人病院なども同
じようにしてくだされば、なお良いと思います。

■ 65歳以上の２回目のワクチン接種が終わり、緊急事態宣言が解除されるかと思っていたら、ますま
す感染が拡大している状態になっています。今、個人個人ができることをもう一度考えたいと思いま
す。

■ ワクチン接種の情報は毎回載せるべき。オンライン予約も10月以降になっていて、市として接種場を
イオンの１か所にする意味が分からない。感染者が増えている今こそ、SNS等でもっと情報配信して
ほしい。

■ 夏を感じさせてくれる内容で良かった。

■ 「セミを見つけよう」のコーナーが良かったです。

■ お子さん向けに遊びの特集が載っていて良かった。

■ 夏が来たことを感じられる紙面で、セミの種類も子ども時代を思い返すものになりました。

■ 「近くで楽しむ厚木の夏」では、親子で楽しく過ごすアイデアがあり、有り難かったです。

■ 遊歩道沿いに植えてあった樹木が伐採されてから、アブラゼミの鳴き声も減ってしまいました。

■ コロナ禍で夏休みが台無しになってしまった子どもたちに「近くで楽しむ厚木の夏」は、良い企画でし
た。

■ 手作りで花火ができることを知り、驚きました。虫取りなど、夏ならではの楽しみ方がとても参考にな
りました。また、市役所通りや国道に合流する道の渋滞を緩和する方法を考えてほしいです。

■ 「近くで楽しむ厚木の夏」は、現在夏休み中なので、子ども向けの話題は仕方ないですが、若者も大
勢暮らしています。学生や青年層向けの発信が大変少ないように思うので、今後の発信に期待しま
す。

■ 空手の女の子の写真がかっこ良かった。足が高く上がっていて、すごいと思う。

■ 7面の被爆樹クスノキのことは知りませんでした。今度探しに行きたいと思いました。



Ｑ　視聴した「あつぎ元気Wave」について、感想、意見をお聴かせください。

■ 良かったと思います。

■ 楽しく視聴しています。

■ 今の時期にあった旬な情報を得られて良かったです。

■ 感染症対策も含め、今は映像や音声だけでも十分だと思う。

■ 夏休みの過ごし方はタイムリーな企画で良かったです。

■ コロナ禍の夏休みをできるかぎり楽しめる提案が良かった。

■ 昔懐かしいお手玉やけん玉の遊びを見て、遊びたくなりました。

■ コロナ禍で夏休みも出掛けられない子どもたちに良い内容だと思った。

■ 伝承遊びで、後ろに展示している切り紙の作り方を教えてほしいと思いました。

■ 夏休みの過ごし方を見て、昔の遊びを思い出し、孫に教えたいと思いました。

■ 伝承遊びの紹介は新鮮で楽しい企画でした。映像記録としての価値もありますね。

■ 孫が小さいときに知っていたら、一緒に遊ぶことができて楽しかっただろうと思いました。

■ 田村先生のわらべうたの講座等に何回か参加する機会があり、いつも子どもと楽しく参加していました。

■ 夏休みの過ごし方は、懐かしく思いました。コロナ禍で家族が室内で楽しく遊ぶことができ、とても参考に
なります。

■ 本当なら、鮎まつりなどの夏の風物詩が取り上げられているところですが、コロナ禍でことごとく中止にな
りさみしいです。

■ 今は屋内での遊びより、屋外での遊びの方が少ないですが、健康には大変良いことなので、屋外での遊
びを広げてほしいです。

■ この番組をきっかけに、伝承遊びを実際にやってみる人が増えたらうれしいし、遊んでいる人々を見た
ら、ほっこりするだろうなと思った。

■ 厚木のじゃんけんを初めて知りました。伝承遊びの紹介で見たことがないものもあったので、遊び方を紹
介してくれるともっと楽しめると思いました。

■ 夏休みの過ごし方については、コロナ禍で思うように遊べない現実を感じ、少しさみしく思いました。はや
く新型コロナウイルスが収束してほしいと思います。

■ 伝承遊びにすごく興味を持ちました。子どもたちにとっても、ゲーム機で暴力的なゲームや戦闘ものの
ゲームなどで遊ぶより、ずっと健全で良いと思います。今にも遊び道具を買いに行ってやりたい気持ちで
す。

■ 昔遊びの内容は良いと思いますが、もう少し時間を短くしても良いかと思いました。また、水遊びに気をつ
けようと思いました。

■ 今、電気を使わない遊びはないというくらいの時代なので、伝承遊びは、頭や体を使い、人間に必要な要
素を活用する良いものなのだと再確認できました。コロナ禍で外出もなかなかできないので、このような
遊びも良いなと思いました。また、消防隊員の話に関しては、隊員がさまざまな水難事故に対する訓練を
しているが、使わないのが一番、と言っていたのが印象的でした。相模川がある厚木市で水難事故ゼロ
を望みます。

■ 「水の事故に要注意」について、タイムリーな話題で良かったと思います。

広報あつぎ1356号（8月1日号）インターネットモニターアンケート結果

あつぎ元気Wave8月第1回（8月1日から8月15日まで）



■ 毎年痛ましい水の事故。救助資機材の映像は普段目にすることがないので貴重だと思った。

■ これから河原で遊ぶ人たちが多くなる時期なので、水難防止の活動は時宜を得た内容でした。

■ 消防の方々が、水の事故に備えて救助の訓練や備えをしてくださっていて頼もしいですが、事故に遭う人
がいないことを願います。

■ 水難事故は勉強になりました。今年は降水量がかなり多いようなので、大雨が降ったり、水かさが増して
いるときは絶対に川や海に近づかないようにします。

■ 水の事故は、子どもと一緒に見て注意喚起できました。できれば、ハザードマップみたいなものを載せて
もらえると確認できて助かると思いました。今年は厚木市や近隣市町村で水難事故がないことを願ってい
ます。

■ 以前、私が相模川の岸から釣りをしていた時に、河川敷でバーベキューをしていたグループが、子どもと
水遊びをして溺れてしまい、こちらからグループを呼んでも100メートルほど離れていて音楽も鳴らしてい
たので声が届かなかった。こちらは深さが2メートル以上あり流れが早いので、釣り人たちも飛び込むの
を躊躇していた。私は、緊急用の打ち上げ花火を思い出し、グループの方に向けて発射したので気がつ
いてくれて、子どもが助かったということがあった。

■ 広報写真コンクールに応募してみたくなりました。分かりやすい説明でした。

■ 広報写真コンクールは、スマートフォンでも応募できることを知ったので、応募してみようかと思います。

■ 広報写真コンクールは興味があるが、六つ切りのサイズ感が分からないので、何ｃｍ×何ｃｍと書いても
らえると分かりやすいと思った。

■ 宮ヶ瀬などの観光情報がとても良かったです。

■ 宮ケ瀬に一度行ってみたかったので、観光MAPが役立ちそうだと思った。

■ とてもすばらしい観光MAPができたと思います。定期的に地域や内容を増やしてほしいと思いました。

■ 丹沢・大山・宮ケ瀬観光MAPがほしくなりました。観光案内所でもらい、MAPを頼りに散策や入浴、食事な
ど楽しく過ごしたいと思います。

■ 丹沢・大山・宮ヶ瀬観光MAPは、地形やルート全体を俯瞰でき、非常に良いMAPだと思う。また、各行政
が利用者への情報提供を工夫すれば、MAPの利用も広がるのではないのかとも思う。

■ 観光MAPの紹介について、「どなたでも楽しんで…」とあるが、視覚に不自由がある方にも楽しめるのだ
ろうか。もし、点字付きのMAPが作成されているのであれば、きちんと紹介してほしい。もし、ないのであ
れば作ってほしい。どなたでもという言葉の中に自分が入っていないときの気持ちを想像してほしい。気
軽に楽しんでなどの言い換えもできると思う。

■ 再生回数が少ないのが残念です。「丹沢・大山・宮ヶ瀬観光MAPが完成」は、内容紹介の方にも詳しく記
載した方が良いと思います。実際に映像を見たらとても良い内容でした。おいしそうな料理の紹介や鮎の
紹介は、ぶらり旅や散歩番組のようで、厚木市の観光が良く紹介されていました。この動画を多くの人に
見てもらい、観光に来てほしいと思いました。

■ 熱中症の恐ろしさが改めて分かりました。

あつぎ元気Wave7月第2回（7月15日から7月31日まで）


